



## **Agriculture durable : McCain s'engage à étendre des pratiques d'agriculture de régénération sur 100% des surfaces de pomme de terre plantées pour le Groupe McCain dans le monde d'ici 2030**

*Paris, le 9 juin 2021* – Parmi ses engagements clés, McCain Foods vise notamment à étendre la mise en place de pratiques d'agriculture de régénération sur 100 % de ses surfaces de pomme de terre plantées pour le groupe McCain d'ici 2030, soit plus de 140 000 hectares dans le monde. En Europe, ce plan s'inscrit pleinement dans la continuité des engagements de McCain CE, qui depuis plus de 40 ans collabore avec ses agriculteurs partenaires européens et les soutient dans la mise en place de bonnes pratiques agricoles, afin de promouvoir une agriculture plus durable. La France, où McCain travaille avec plus de 800 agriculteurs partenaires, a été choisie comme pays pilote de l'opération en Europe.

### **Un engagement d'envergure mondiale pour des pratiques agricoles durables**

Aujourd'hui, plus d'un quart des émissions de carbone dans le monde provient de l'agro-industrie. En tant qu'acteur majeur du secteur agroalimentaire, McCain Foods souhaite engager avec ses agriculteurs un programme de développement de l'agriculture de régénération : un ensemble de pratiques agricoles qui améliorent et restaurent les sols afin de les rendre résilients, préservent la biodiversité, et réduisent les émissions de gaz à effet de serre, tout en maintenant une production régulière.

Pour mener à bien cette ambition sur chacun de ses marchés, McCain Foods s'engage à :

- **Étendre la mise en place de pratiques agricoles de régénération sur 100 % des surfaces de pomme de terre plantées pour le Groupe McCain d'ici 2030**, soit plus de 140 000 hectares dans le monde.
- Mettre en place des **projets de fermes du futur à travers le monde**, dédiées au développement de l'agriculture de régénération – au nombre de 3 pour l'année 2021.
- **Développer des partenariats de recherche** et entraîner une action collective afin de faire progresser les pratiques agricoles durables.

Déjà fort d'un partenariat avec **One Planet Business for Biodiversity (OP2B)**, une coalition prenant des mesures concrètes pour développer des solutions innovantes visant à protéger et à renforcer la biodiversité dans les systèmes agricoles, dont McCain Foods est fondateur depuis 2019, l'entreprise



entend aussi développer chacun de ses piliers à l'échelle locale.

Pour **Max Koeune, CEO de McCain** : *"La transition prendra trois, cinq, peut-être dix ans. Mais ces années seront décisives pour réaliser les progrès indispensables nous permettant de protéger et d'améliorer la résilience de nos exploitations. Nous devons tous contribuer à cultiver des aliments aidant à nourrir la planète de manière durable pour les générations à venir, et à préserver les moyens de subsistance de ceux qui cultivent ces aliments. Nous devons commencer dès aujourd'hui, si nous souhaitons que la planète soit en meilleure santé demain".*

### **La France : pays pilote d'une opération à vocation européenne**

**En France, pays pilote de l'opération en Europe, McCain organise l'installation de huit fermes pilotes d'ici fin 2021, dédiées à la formation et la sensibilisation des agriculteurs sur les pratiques de l'agriculture de régénération.**

McCain a déjà implanté quatre de ces fermes depuis le début de l'année, dans la région Hauts-de-France. Dans ce programme, les Agents de plaine & l'Équipe Agronomique McCain suivent actuellement une formation pour se familiariser aux nouvelles pratiques. Ces exploitations permettront la recherche et l'identification de nouvelles pratiques et technologies à mettre en place pour faire évoluer les pratiques agricoles. Le travail réalisé dans les fermes pilotes devrait notamment permettre de minimiser l'utilisation des intrants sur les cultures et de tester de nouvelles pratiques pour restructurer les sols. La phase test fera l'objet d'études et d'analyses régulières, notamment sur la séquestration des émissions de CO2 dans les sols, un des bénéfices clé de l'agriculture de régénération. Les fermes ont aussi vocation à accueillir trois fois par an 20 agriculteurs pour une démonstration pratique et un temps d'échange. McCain se fixe l'objectif de sensibiliser environ **160 agriculteurs d'ici à la fin de l'année 2022**, et de recruter parmi eux ceux souhaitant se lancer dans l'agriculture de régénération.

**Développer des partenariats de recherche et susciter une action collective pour faire progresser l'agriculture de régénération est au cœur du dispositif mis en place.**

La transition vers une agriculture de régénération est un effort collectif. Afin d'amplifier la portée de ce programme et d'en mesurer les effets et résultats concrets, McCain s'est associé à la Fondation Earthworm autour du programme Sols Vivants. L'objectif : accélérer la régénération des sols à travers une action collective dans les territoires.

**Earthworm** est une organisation à but non lucratif animée par la volonté d'avoir un impact positif sur la relation entre l'homme et la nature et qui pour réaliser cette vision travaille avec les entreprises dans



leurs chaînes d’approvisionnement. En 2021, McCain a rejoint le collectif “Sols Vivants” de la fondation, soutenu par la rev3 et le territoire des Hauts-de-France, qui vise à remettre le sol au centre de la chaîne de valeur en accélérant la transition vers l’agriculture de régénération. En collaboration étroite avec les fermes pilotes, Earthworm et ses partenaires techniques travailleront avec les agriculteurs ainsi que l’équipe agronomique de McCain afin de former, accompagner, mesurer et appuyer la transition vers des pratiques plus durables.

Pour **Erwin Pardon, Président de McCain Europe** : *“Depuis plus de 40 ans, nous entretenons une relation forte avec nos agriculteurs. Aujourd’hui, face au réchauffement climatique, chaque acteur de la chaîne de valeur alimentaire a un rôle clé à jouer. Ainsi, notre Groupe s’engage à développer avec ses agriculteurs - ainsi que d’autres partenaires - l’agriculture de régénération, élément clé d’une transition vers un modèle alimentaire respectueux de la planète et de la biodiversité. Avec ce programme ambitieux, nous souhaitons montrer que cette dernière est économiquement viable et réalisable dans les exploitations agricoles européennes.”*

Pour **Bastien Sachet, Directeur Général de la fondation Earthworm** : *“Le partenariat avec McCain vient renforcer la dynamique collective qui se met en place fortement dans le territoire autour du programme « Sols Vivants ». En proposant aux agriculteurs partenaires un accompagnement dans leur transition, McCain permet d’accélérer le déploiement de pratiques plus vertueuses pour les Sols, sans dogme et en réelle collaboration pour trouver des solutions. La santé des sols profite à tous, et nous nous réjouissons de voir qu’elle est au cœur des ambitions de McCain .”*



## À propos de McCain

McCain est une entreprise familiale d'origine canadienne, fondée par deux frères, Harrison et Wallace McCain en 1957. Le Groupe s'est développé en Europe dès les années 1970 en démarrant son activité aux Pays-Bas – avant d'arriver en France en 1981. 40 ans plus tard, c'est ainsi 3 sites de production – plus de 1000 collaborateurs et une relation directe avec plus de 800 agriculteurs français et une marque à forte notoriété. 1 frite surgelée sur 3 consommée en France est une frite McCain, au travers des 2 réseaux clés de l'entreprise : Grande Distribution et Restauration Hors-Foyer. La mission de l'entreprise s'appuie sur le capital sympathie de la frite et les Moments de consommation en famille, entre amis, mais aussi sur un engagement fort de l'entreprise en matière de développement durable pour un impact positif.

Les frères McCain ont fondé l'entreprise en adoptant une philosophie simple : une bonne éthique garantit une bonne activité commerciale. Ce principe guide encore aujourd'hui l'ensemble des équipes McCain. En tant qu'entreprise fondée sur des valeurs, la manière dont nous exerçons nos activités revêt une importance capitale. En plus de nos valeurs, nos activités reposent sur quatre principes fondamentaux : la sécurité, le respect, l'intégrité et l'équité.

[www.mccain.fr](http://www.mccain.fr)

## À propos de Earthworm

Earthworm est une fondation à but non lucratif, dont la mission est de transformer les chaînes de valeurs pour qu'elles deviennent un moteur de la régénération des sols, des forêts et des communautés humaines.

En d'autres termes, les produits que nous consommons impactent les écosystèmes et les gens. En transformant la manière dont ils sont produits, on peut faire en sorte que leur impact soit positif. "

Earthworm travaille depuis 20 ans avec des entreprises du monde entier et sur différentes filières de matières premières. Depuis 2018, Earthworm est à l'initiative et coordonne le programme Sols Vivants dont l'objectif est d'encourager et d'accélérer la transition vers l'agriculture régénératrice de façon collective avec tous les acteurs du territoire : agriculteurs, filières et bien d'autres.

[www.earthworm.org](http://www.earthworm.org)